

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SUSCRIPCIONES.
Se hacen en Madrid y provincias. Se pagan en metlico, libranza ó sellos de Correo. No se sirven sin recibir antes su importe.
ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO.
Publicados en ambas ediciones.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: CALLE DEL DESEGAÑO, NUM. 10.

NUM. 752 POR LA NOCHE.—AÑO XIII.

MADRID LUNES 1.º DE OCTUBRE DE 1860.

TIRADA DE 23.000 EJEMPLARES.

PRIMERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA MAÑANA.

Segun refiere el Norte de Castilla, en la seccion del camino de hierro de Medina, entre este último punto y Pozaldez, ha habido algun mal intencionado que quitó las planchas de union que sujetan á los rails, con el objeto dañino de que tuviera lugar un descarrilamiento. Así sucedió en efecto, al paso de un tren, sin que afortunadamente haya que lamentar desgracia alguna, porque como los rails continuaban colorados en su direccion pasó la máquina con toda su fuerza de impulsión, y entonces se volvieron los rails, siguiendo el descarrilamiento de los wagones, excepto el de los tres últimos, donde iban los conductores, porque naturalmente habia de pararse el movimiento al salir las ruedas de la superficie metálica.

El sugeto que, con referencia á un periódico de Nueva-York, hemos dicho haber desaparecido de la Habana, no es, segun se nos asegura, D. José Alvear, comerciante de aquella plaza, sino otro sugeto llamado D. José de Solano Alvear.

Dice El Valenciano que segun le escriben de la Ribera, la próxima cosecha de la naranja será abundante y de la mejor calidad este año, á juzgar por la lisonjera apariencia que ofrecen las huertas en la actualidad. Los árboles están cargados de fruto hasta no poderlo sostener, y este ha adquirido ya un desarrollo que no se consiguió en el año último cuando llegó la época de la recoleccion.

El editor de La Iberia ha sido condenado por el juez de primera instancia del Barquillo, en la demanda interpuesta por la Comisión general de Estadística del reino, á un mes de prision por injuria, y 20 duros de multa, y á seis meses de prision y 50 duros de multa por calumnia, á las costas y gastos del juicio. Dicho editor apelar de este fallo á la Excm. Audiencia del territorio, segun tambien anuncia La Iberia.

El Horizonte se muestra muy sorprendido de que la Gaceta no publique todos los dias decretos de importancia. «Comprendemos, dice El Diario Español, la extrañeza del Horizonte, porque cuando sus amigos mandaban, desgraciadamente no sucedia lo que ahora. Estando cerradas las Cortes, el Gobierno no puede legislar de Real orden, y he aquí explicado el silencio de la Gaceta, que tanto da que pensar al periódico neorevolucionario. Cuánto sería su gozo, si el órgano oficial publicara alguna disposicion, siquiera fuese como la relativa á la Fosforita de Logrosan, para poder lucir sus excelentes dotes de Aristarco! Verdaderamente, el Gobierno, contentándose en los límites de la legalidad, está cometiendo un pecado imperdonable... para El Horizonte.»

El general Prim, marqués de los Casti-

llos, continúa en Barcelona, y es probable que no venga á Madrid sino cuando regrese la corte.

Segun dice un corresponsal de Londres, con referencia á cartas de Washington, se aseguraba en este último punto que los embajadores de Francia é Inglaterra habian declarado que sus respectivos gobiernos abandonaban toda idea de intervencion en los asuntos de Méjico. Asimismo asegura que Miramón habia renunciado la presidencia, que el Sr. Pacheco habia presentado sus credenciales, y que en Veracruz seguian fortificándose para resistir á los españoles, caso de que las diferencias pendientes con el gobierno de Juárez no llegasen á un arreglo. Damos estas noticias á beneficio de inventario, pues en su mayor parte nos parecen destituidas de fundamento.

La protesta del Gobierno romano, fechada en el Vaticano el 18 de setiembre, despues de exponer la situacion de los Estados Pontificios, dice:

«En este estado el cardenal secretario, en nombre de Su Santidad, reclama y protesta contra los actos destructores de todo sagrado y humano derecho, como atentatorios á la independencia del Supremo Jeraarca, y á la integridad de los dominios temporales, de cuya soberanía la Providencia ha dispuesto, para bien de la religion y de la Iglesia, que se halle revestido, y de la que desde muchos siglos hace habia tomado legitima posesion.»

Ruego á V. S. se sirva poner en conocimiento de su auguste soberano esta declaracion y protesta. Los principios de justicia, de orden y moralidad, que á los principios incumben sostener y defender contra la seguridad de los tronos, hacen esperar que se pondrá un dique al espíritu usurpador, que atropellando las leyes por medio de un ejército, lleva el desorden á los otros Estados, para consumir un despojo en perjuicio de la legitima soberanía. No menos confianza inspira al Santo Padre la consideracion de que será atendido el grito de los millones de católicos, esparcidos en todos los reinos, que reclaman contra la angustia y la calamidad á que se ve reducido el Padre comun de los fieles.»

Ya dimos cuenta de la apertura de la primera seccion del ferro-carril de Zaragoza á Pamplona, compuesta de 63 kilómetros, de los 187 que componen la extension de este ferro-carril. En lo demás del trayecto los trabajos están muy adelantados, pues la explanation se halla casi concluida y las obras de arte se prosiguen con actividad, especialmente en dos puentes, uno sobre el Ebro de 700 metros de luz, y otro sobre el Alagon.

Llega continuamente material fijo y circulante, y á estas horas debe estar ya en Pamplona el wagon real, construido en Paris en los talleres de Mr. Moussard. Organízase tambien el servicio de diligencias,

en correspondencia con las secciones ya en explotacion de los ferro-carriles de Zaragoza á Barcelona, y de Zaragoza á Madrid y á Alicante. Por otra parte los trabajos del ferro-carril de Bilbao á Tudela adelantan considerablemente, siendo uno de los afluentes que han de traer una gran parte de trafico al ferro-carril de Zaragoza á Pamplona, que parece se podrá explotar en toda su extension en los primeros meses de 1861.

Una correspondencia de Gravesend, fecha 22, dirigida al Morning-Post, anuncia haberse embarcado en dicho dia la Reina, el principe Alberto y la princesa Alicia con direccion á Ambéres y Coburgo, con el objeto de visitar S. M. en el último punto á su augusta hija y á su yerno el Principe Federico Guillermo. Lord John Russell acompaña á S. M.

Parece que la Reina desembarcará el 24 en Ambéres, desde donde se dirigirá por el ferro-carril á Francfort, llegando al dia siguiente á Coburgo. La ausencia de S. M., segun se cree, durará tres semanas.

El Sr. D. Pedro Pascual Uhagon, director de La Tutelar, sociedad de Seguros sobre la vida, nos ha remitido un memorandium extenso, en el que se refiere la historia de lo ocurrido en la Habana entre varios suscritores de la Compañía y el representante de la misma. Como se trata de un asunto que, por no conocerle á fondo, ha de llamar la atencion de los imponentes de aquella Sociedad, sin renunciar á hacernos cargo de la cuestion por lo que al público interesa, diremos hoy solamente que del suceso de la Habana, dejando á un lado la censurable conducta del Sr. Alzugaray, deducimos cuatro cosas importantes: Primera, que no hay el mas leve motivo de temor por parte de los asociados en La Tutelar, que hayan cumplido las obligaciones á que por el contrato con ella se obligaron: 2.ª, que hay, á nuestro juicio, exageracion al formular los cargos que se dirigen al citado director, porque sin duda no se conocen bien los hechos: 3.ª, que la Direccion de la Compañía obra con cordura y por el consejo de distinguidos jurisperitos, dejando á la resolucion de los tribunales lo que es objeto de la cuestion, único medio de prevenir muchos conflictos; y 4.ª, que la misma Direccion ha dado un paso voluntario y honroso, poniendo á cubierto los intereses que hoy pudieran quedar lastimados por virtud del hecho en cuestion; medida que aplaudimos, porque revela un rasgo de buena fé que es muy de estimar cuando se trata de cosas de tanto interés.

Durante la travesía que ha hecho de Marsella al puerto de Valencia el vapor-correo de las mensajerías imperiales, que llegó el 28 de paso para Marsella, falleció una morada de edad de 110 años. Los parientes que la acompañaban, árabes como la difunta, burlando la vigilancia de los marineros del buque, cogieron el cadáver y lo arrojaron al

mar sin mas exequias ni oracion fúnebre.

En la mañana del 25 se declaró un incendio en el establecimiento fabril de la Manufacturera de Algodon, de Reus.

A las siete poco mas ó menos lo anunciaban las campanas, pero ya habian acudido la mayor parte de la poblacion á sofocarlo.

Los encargados del establecimiento, las autoridades y los particulares, hicieron esfuerzos para que el fuego no tomase mayores proporciones, y afortunadamente lograron que á la hora estuviese ya apagado. Mucho contribuyó á ello la bomba de otro establecimiento industrial, la Fabril Algodonera.

Desde el 21 al 23 inclusive fueron puestos en la cárcel de Málaga 52 individuos como autores de varias fechorias.

Si la piedra cae en el cántaro, mal para el cántaro; y si el cántaro cae en la piedra, mal para el cántaro. No sabemos cómo dar gusto á las oposiciones: Si decimos, contestando á sus cotidianos cargos, que las cláusulas del tratado de paz con Marruecos no han sufrido alteracion, y que la indemnizacion de guerra se cobrará en la forma que permiten las naturales dilaciones con que forzosamente tiene que tropezar la reunion y recepcion de sumas tan considerables, nos sale al encuentro la prensa opositora, diciendo que no sabemos hablar mas que del Sr. Echegaray y de los talegueros. Si dejamos de ocuparnos de este asunto, las oposiciones gritan que es un escándalo el silencio de la prensa ministerial sobre una cuestion tan importante, etc., etc. Y aquí tienen ustedes cómo se hace la oposicion.

Ya hemos indicado que se decia en Paris y Londres, que los jefes notables del antiguo partido carlista, desesperanzados ya de alcanzar el triunfo de las ideas que con tanto tesón como desgracia han venido sosteniendo durante treinta años, y dando por fin mas oídos á la voz de la patria que á la de partido, han resuelto reconocer sinceramente la legitimidad de la Reina doña Isabel II, y regresar al suelo natal del que les arrojarán las discordias civiles. En este número se encuentran los generales Cabrera y Elio; y los Sres. Arias Tejero y Lamás Pardo, es decir, la cabeza y el brazo del antiguo bando que defendió tan tenazmente en el Norte de España los pretendidos derechos de D. Carlos á la sucesion de D. Fernando VII.

«Sin duda alguna, dice con este motivo uno de nuestros colegas, la desatentada conducta seguida en estos últimos meses por el conde de Montemolin y por su hermano D. Juan, además de las circunstancias por que atraviesa Europa, y que tanto pueden pesar sobre la madre patria, han debido de influir en el ánimo de estos emigrados, para adoptar una resolucion tan contraria á la pertinacia con que han continuado adheridos á sus antiguas ideas políticas. Esta noticia tiene grandes visos de

fundamento: pues se nos asegura que se están dando los pasos convenientes para la sumision á que nos referimos.»

El Diario de Barcelona ha recibido de su corresponsal en Londres copia de un documento diplomático importantísimo, del cual se tenían vagas noticias. Héle aquí integro:

«Foreign-office 31 de agosto de 1860.— Aunque la nota del conde de Cavour, escrita en contestacion á la que habéis tenido el encargo de presentarle, no contenia una declaracion tan explicita y precisa de sus intenciones, como se habia prometido el Gobierno de S. M., no ha creido necesario continuar la discusion. Creia que en último resultado esa nota desaprobaba toda intencion de atacar los Estados del emperador de Austria ó del rey de Nápoles, y obligaba al rey de Cerdeña á renunciar á toda cesion de un territorio cualquiera, y en este público compromiso se comprendia sin duda tambien la isla de Cerdeña. Y digo compromiso público, porque el conde de Cavour en su nota hace referencia al discurso, que en 26 de mayo pronunció en la Cámara de los diputados en nombre del Gobierno del rey.»

Pero aunque Austria, Francia y la Gran Bretaña se hayan abstenido de toda intervencion en Sicilia ó en el reino de Nápoles, en Paris lo propio que en Viena se recele que á la union de los Estados napolitanos y romano bajo el reino de Cerdeña siga un ataque por fuerzas italianas contra las provincias venetas del emperador de Austria. Claro está que semejante ataque por un ejército no puede hacerse sin el consentimiento del rey de Cerdeña. Es tambien indudable que, atendiendo al derecho, el rey de Cerdeña no tiene pretexto ni razon alguna para infringir el tratado de Zurich tan recientemente firmado y ratificado. El rey de Cerdeña era enteramente libre de no aceptar los preliminares de Villafranca y la paz de Zurich; pero habiendo rehusado la continuacion de la guerra, habiendo dado su real palabra de conservar la paz y de vivir en amistad con el Austria, no tiene derecho de prescindir de sus obligaciones y de hacer una irrecusable agresion contra un soberano vecino.

Por lo demás, es evidente que en este caso especial los motivos de interés coinciden con los preceptos del deber. Un ataque contra el ejército austriaco acantonado en grandes fortalezas, no es una empresa de la que pudiera esperarse un éxito lisonjero; pero al fracasar semejante ataque proporcionar á Austria una ocasion, que acaso no le vendria del todo mal el aprovecharla, para devolver las Legaciones al Papa y la Toscana al gran duque. Hay buenas razones para creer que Francia no considerará acto alguno suyo como incompatible con el tratado de Zurich; pero esos actos expondrian sin duda la independencia de Italia y su paz futura á las mas criticas contingencias. Y el Rey de Cerdeña con haber adquirido la Lombardia, Parma y Módena, y perdiendo la Saboya, Niza, Toscana y las Legaciones, no se encontraría en disposicion de luchar con el Austria, aun combatiendo por una causa justa, con el objeto de conservar su territorio violado ó para restablecer su honra militar. La única probabilidad con que pudiera contar la Cerdeña en semejante conflicto, sería la de poner á Francia en campaña y encender una guerra general en Europa; pero guárdese el conde de Cavour de hacerse tan perniciosas ilusiones. Las grandes potencias están resueltas á conservar la paz, y la Gran Bretaña tiene en el mar Adriático intere-

456 EL NOBLE
Palideció Fabian; un sudor frío corrió por su frente.
—Y creéis, dijo disfrazando con dificultad el temblor de su voz, que ese hombre esté dispuesto á hacer resistencia?
—Seguramente, contestó el baron, porque no es de casta de corderos: es el principe de Condé.
Este nombre ilustre acabó de desbordar la indignacion que inundara el corazón de Fabian así que hubo comprendido la verdad.
—Al primer principe de la sangre, al gran Condé quieren que yo asesine?
—Silencio por Dios! dijo el baron levantándose, podrian oírse.
—Y vos, hermano, vos exigis que manche mis manos con sangre tan generosa, que mate al héroe, al salvador de la Francia?
—Silencio, Fabian: os juro...
—Y pensais hacer creer á este pobre provincial que la reina haya dado una orden tan horrible?
—Callarás, infeliz? dijo el baron asiendo del brazo.
—Y vió Fabian al mismo tiempo brillar un puñal sobre su cabeza: veloz como el rayo,

DE NORMANDIA. 157
el robusto mancebo se apoderó del arma amenazadora, y la esgrimió á su vez contra su hermano; pero arrojándole en seguida, se dejó caer sobre un sitial y se cubrió los ojos con horror.
A esta escena rápida siguieron algunos instantes de silencio.
—M. de Croissy, murmuró Fabian, alterada la voz: qué hubiera dicho nuestro pobre padre si nos hubiera visto en esa postura?
—Hubiera dicho, Fabian, replicó Alberto con firmeza, que sois un loco obstinado y suspicaz; que en vez de discutir sensadamente las proposiciones que se os hacen por vuestro propio interés, os poneis á vociferar palabras imprudentes que pueden precipitarnos á uno y otro. Fabian, olvidemos ese deplorable arrebató, y departamos sin pasion y sin preocupaciones. Os habeis alarmado con una oferta que infinitos señores de Paris habrian aceptado sin titubear si se vieran en disposicion de llenar las condiciones que impone. Un ejemplo hasta á mi propósito: algunos servicios mas que ese Condé turbulento y ambicioso habia hecho el duque de Guisa á la Fran-

160 EL NOBLE
bian con altivez: estamos solos, soy mas robusto que vos, y puedo zafarme de vuestra injusta tirania.
—Meneó el baron la cabeza con desden, y levantándose gravemente cogió á Fabian del brazo, y conduciéndole hacia la ventana le señaló dos ó tres sujetos de siniestra catadura que vagaban por el patio.
—Os he dicho que tenia tomadas todas mis precauciones, repitió. Mirad esa gente: son muy capaces de mataros á una señal mia, y á quien no se le daría un ardite de obedecer un mandato de prision para conducirnos á Vincennes. A poca distancia de aquí tenemos un carruaje. Otros confidentes leales cercan la casa y acudirán al menor rumor: en este momento todo el mundo puede entrar en la posada; pero salir nadie sin orden expresa mia.
—Bien, gritaré, divuigaré en voz alta ese secreto, amotinaré al pueblo...
—Si gritais, os pondrán una mordaza; si traslucen el secreto alguno de mis esbirros, le condenareis á participar de vuestra caudividad, y no pienso que querais envolver en vuestra desgracia á un infeliz: además que yo ya me he compuesto de modo que

165 EL NOBLE
al extranjero. Ultraja á la reina con su fausto y su insolencia; la insta con su osadía ó las calumnias de sus libelistas pania-guados: por fin, hermano, á tal punto han llegado las cosas, que es necesario que ese hombre cese de ser peligroso, ó se le deje un poder igual al de la reina.
—Pues qué! interrumpió Fabian con intusosidad; no tiene la reina fieles servidores que ejecuten sus órdenes, prisiones para encerrar á los traidores y facciosos?
—Seguramente, contestó el baron, que se iba volviendo mas frío y metódico á medida que Fabian se exaltaba mas; pero vivimos en tiempos muy calamitosos, Fabian, y la autoridad legitima no cuenta con toda aquella fuerza, con toda aquella preponderancia que en otro tiempo tenia: facciosos hay de esos, que puede luchar con ventaja contra todas las tropas reunidas de la regente, y de este número es el que decimos. Tiene á sus órdenes un gran número de servidores y amigos dispuestos á deservainar la espada por su causa; y por tanto, atacarle abiertamente, fuera acelerar la catástrofe que se teme. Así pues, se ha acordado en consejo secreto otro proyecto cuya

es, por los cuales vela con gran celo el Gobierno de S. M.

Los ministros del rey de Cerdeña pueden tranquilizarse a Belfort observando estrictamente la política expuesta en la nota del conde de Cavour de 30 de mayo. El Gobierno de S. M. no desea más que el cumplimiento de lo que en dicha nota se promete. Está dispuesto a admitir los sentimientos y las demostraciones a que alude el conde de Cavour, bajo el concepto de que se sobreponen a todas las leyes de las naciones, y no están al alcance de los poderes restrictivos de la autoridad municipal.

Y a la verdad: en el concepto de varias cortes de Europa esta indulgencia de parte de la Gran Bretaña ya se ha llevado demasiado adelante. Sea como fuere, aunque se organice expediciones por mar, y se preparen en el silencio de la noche, y se refuerzen con buques procedentes de pueblos situados en la costa; ello es que un ejército no puede salvar la frontera austriaca sin una orden formal del rey.

Estas consideraciones nos parecen dignas de toda la atención del Gabinete sardo. Queda facultado para leer este despacho y dejar copia de él al conde de Cavour.

Soy etc.—(Firmado) J. Russkii.—A. sir James Hudson, Turin.

El Pueblo anuncia que desde hoy se ha en cargo de la dirección el Sr. D. Eugenio García Ruiz, antiguo director del diario democrático La Asociación y ex-diputado de las Constituyentes. Anuncia también que ha cesado la antigua empresa y pasó la propiedad del periódico a otra nueva.

Con fecha 22 de setiembre escriben de Nápoles a La Patrie: «Hace tres días que está empeñada la lucha en Capua y sus alrededores entre las tropas de Garibaldi y las del Rey, de una y otra parte se combate con igual valor, con igual encarnamiento. Cajazzo ha sido tomado varias veces por los garibaldinos y vuelto a tomar por los realistas, pero ayer noche estaba todavía en poder de los garibaldinos. La caballería ha hecho algunas salidas vigorosas de Capua, causando graves pérdidas al enemigo. La legión la Masa, compuesta de sicilianos, se ha desbandado lo mismo que la brigada Eber. Dice que el coronel Puppi está gravemente herido.

Ayer fueron embargados todos los carruajes de Nápoles de orden de la autoridad, para conducir heridos, de los cuales entraron por la tarde 650.

El cardenal-arzobispo de Nápoles ha sido detenido la noche última y obligado a partir igualmente que monseñor D'Apuzzo, obispo de Sorrento. El comandante Carlos Flores, que se negó a prestar juramento, lo mismo que el general Ghio, están en San Telmo. La noche última se escaparon 125 penados del presidio de Piedigrotta, y temo que les secundasen los del fuerte Cámer, que son en número de 325 y no tienen otra custodia que algunos guardias nacionales. Asegúrese que el general Pianelli ha recibido orden de salir de Nápoles en el término de veinticuatro horas. La población está atestada de habitantes de las Calabrias, del Basilicato, del Cilento y de los Abruzzos, lo que le da el aspecto de un mercado de provincial.

Mazzini, dice la Perserverancia de Turin del 25, está en Nápoles; el osado conspirador, el fogoso propagandista, procura envolver mas y mas cada día al héroe, le estrecha, le fascina, le envenena moralmente con sus discípulos Bertani, Nicotera, Mario y Saffi. La influencia de Mazzini significa la antipatía hacia nuestro gobierno, hacia la iniciativa del Piamonte, la antipatía y la guerra con la Francia y Luis Napoleón. Ta-

les son las dos pasiones dominantes del infatigable conspirador; to lo el mundo comprende los peligros de una política que quiere atacar a Roma, tener por enemiga a la Francia y transformar la monarquía de Víctor Manuel en una dictadura democrática electiva. La Italia de los sueños no puede reemplazar a la verdadera Italia que ha combatido y triunfado en la persona del rey, primer soldado de la independencia.

Hé aquí los términos en que anuncia el Diario oficial de Méjico la derrota de Miramon: «El Excmo. señor presidente:—Ayer ha recibido el gabinete la noticia de que su excelencia ha llegado el mismo día a Querétaro después de que las tropas leales sufrieron en Silao un desastre de cuya magnitud no puede juzgarse todavía por falta de datos.

Cualquiera que ella sea, no debe sorprendernos que la victoria, que tantas veces ha coronado los nobles esfuerzos del audillo de la religión y de la patria, le negara esta vez sus laureles. El valor mas heroico, la abnegación mas noble, los mas grandes esfuerzos suelen no ser siempre afortunados, sobre todo cuando están sujetos a los azares de una batalla.

Las noticias que en adelante se reciban nos darán a conocer el verdadero valor del suceso que lamentamos: entre tanto el gobierno supremo, que trabaja incesantemente por la salvación de los sanos principios, no desmayará por un contratiempo, y antes por el contrario, se afanará mas y mas para salvar la religión y la patria.

A las cuatro de la tarde de ayer llegaron al monasterio de Monserrat SS. MM. y su augusta real familia.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

Paris 29.—Dicen de Turin: Habiendo la flota por una atrevida maniobra destruido todas las baterías del puerto, el general Lamoriciere ha mandado parlamentarios al general Fanti. Se redactan en este momento los artículos de la capitulación.

Las tropas napolitanas, después de haberse vuelto a apoderar de Cajazzo han tomado el pueblo de Piedimonte. Estas posiciones son importantes y los movimientos del ejército de Francisco II podrán tomar mayor ostension.

Marsella 29.—Escriben de Nápoles: El ministro Liborio Romano ha hecho dimisión a causa de la influencia preponderante de Bertani, secretario general del dictador. Conforti ha formado un ministerio enteramente rojo.

El marqués Bella, nombrado embajador de Garibaldi en París ha hecho dimisión.

Se ha formado un batallón de setecientos curas.

Los fuertes de Pescara y Augusta han capitulado.

A visan de Roma que no se ha reunido el consistorio.

El general Goyon ha colocado puestos avanzados a dos leguas de Roma.

A petición de Merode el general francés han mandado volver a ceptar a Cornetó.

Los telegrafos están rotos en casi todos los puntos de los Estados de la Iglesia.

Muchas personas notables de Nápoles han ido a implorar la intervención de Víctor Manuel. La Sicilia completamente desguarnecida de tropas.

Se asegura que Garibaldi ha destruido al almirante Persano para no dejar la flota napolitana en manos de los piamonteses.

La loca del Guadalupe se titula el drama que se estrenó anoche en el teatro de

Lope de Vega. Es altamente romántico, y sus escenas principales, poco verbosales en su generalidad, arrancaron aplausos al público que llenaba todas las localidades. Si en las funciones sucesivas ocurre lo mismo, está de enhorabuena la empresa.

SEGUNDA EDICION.

A LAS CUATRO DE LA TARDE.

La Gaceta inserta hoy los siguientes despachos telegráficos del presidente del Consejo de Ministros:

Barcelona 30 de setiembre, a las diez y treinta minutos de la mañana.—El presidente del Consejo de Ministros al excelentísimo señor ministro de la Gobernación:

«S. M. la Reina y su augusta Real familia continúan sin novedad en su importante salud. SS. MM. saldrán para el santuario de la Virgen de Monserrat a las once de esta mañana.»

—Monserrat 30 de setiembre a las cuatro de la tarde.—El presidente del Consejo de Ministros al Excmo. señor ministro de la Gobernación:

«S. M. la Reina y su Real familia han llegado sin novedad a este santuario. En todos los pueblos del tránsito la multitud se ha agrupado al paso de SS. MM., aclamándolos con el mayor entusiasmo.»

La Dirección general de Contabilidad publica en la Gaceta el Estado de la recaudación obtenida en el mes de agosto de 1860, y que asciende a 231.001.538 reales.—La provincia que ha dado mayor recaudación es la de Barcelona, que figura en los estados por 15.579.973 66: la que ha producido menor rendimiento es la de Alava, que aparece por 207.735 27.

El domingo ingresaron en la Caja de ahorros 134.661 rs., depositados por 2,265 individuos, y se devolvieron 93.703 27 a solicitud de 84 interesados.

El discurso pronunciado por el Sr. Pacheco, al poner en manos del presidente interino de Méjico la carta credencial que le acredita como embajador extraordinario y plenipotenciario de S. M. C. en aquella república, es un documento notable y digno de la alta reputación de que goza nuestro representante en Méjico. Sentimos no poder insertarle íntegro, como asimismo la contestación dada por el señor presidente interino. Del primero trasladamos los siguientes párrafos:

«En este acto solemne, en que después de terminadas tristes diferencias, yo saludo a este noble país representando la persona de S. M. C., el primero de mis deberes ha sido el de deplorar la dolorosa situación en que le hallo; es el segundo el de manifestar la esperanza que me anima de que hará cuanto este de su parte V. E., para que tengan término esa lucha y esos desastres. V. E. es un bravo general: licito me es esperar confiadamente que sea también un gran patriota. En las discordias civiles ni se vence solo por las armas, ni se llega a la pacificación, sino por medio de acomodamientos honrosos. Yo me lisonjeo de que V. E. no se negará a ellos: yo estoy seguro de que la voz de gobiernos amigos encontrará acogida en su ánimo, y de que los verdaderos intereses de una patria que le ha elevado a tal puesto no desaparecerán de su vista; ni se borran de su corazón.»

Llegó el día, señor presidente, en que podemos considerar a la República mejicana unida, feliz y poderosa, respetada la religión de nuestros padres; realizados los verdaderos adelantos de nuestra época; garantizada la propiedad; asegurada la libertad; cumplida la independencia; fijado para siempre su glorioso porvenir; y de cierto será uno de los mas bellos y mas satisfactorios espectáculos para el que dirige a V. E. estas cordiales palabras, como será uno de los instantes mas dulces para la augusta Reina que le ha honrado con la representación de su persona en estas regiones tan hermosas como dignas de mejor suerte.

Hé aquí ahora uno de los pasajes de la épica del presidente interino de la república:

«Sensible a los desastres de la guerra, que impide los adelantos del país, destruye la propiedad y hace correr a torrentes la sangre de los mejicanos, deseo sinceramente como general y como ciudadano poner término a tan funesta calamidad, y como jefe supremo de la nación estoy dispuesto a oír la voz de los gobiernos amigos que se interesen por la pacificación de la República, y a hacer cuanto esté de mi parte para que se conserven siempre incólumes los sagrados intereses de la Religión y de la Patria.

A este fin contribuiré sin duda el alto carácter de que V. E. se halla investido, así como las raras prendas y recomendables circunstancias de su persona, por cuyo mérito se logrará también mantener inalterables las amistosas relaciones de dos pueblos hermanos, cuyo origen, lengua y religión les son comunes.»

El ceremonial de la recepción, completamente nuevo en la república, demuestra que el gobierno no omitió medio para dar solemnidad al acto.

Ha recibido la diputación general de Vizcaya un magnífico retrato de cuerpo entero de S. M. la Reina, regalo que ofrece aquella augusta señora al señorío de Vizcaya. Cuando hace algún tiempo el diputado general Sr. Gojosecochea tuvo la honra de presentarse a la Reina, indicó a S. M. lo honroso que sería al país ver figurar su retrato al lado del cuadro de la jura de Fernando V. en la casa de Juntas de Guernica, y S. M. prometió mandarle pintar, y regalárselo al Señorío.

Con motivo de ciertas desavenencias ocurridas entre los vecinos de Jativa, se presentó el 23 en aquella población el señor gobernador de la provincia de Valencia, reunió en las casas consistoriales a un gran número de personas influyentes de distintos partidos y consiguió con esquisito tacto ponerlas de acuerdo.

El Eco Vascongado, periódico de Bilbao, refiere con algunas circunstancias que nos eran desconocidas, el accidente ocurrido a S. M. la Reina a bordo de la Princesa de Asturias. «Nuestro paisano, dice, el alférez de navío Sr. Gramine se hallaba casualmente de servicio, y a la inmediación de S. M. la cual tenía a su lado a la infanta doña Isabel: uno de los travesaños que sujetaban el toldo de popa de la fragata se vino al suelo con notable ruido; echando en la cabeza de la augusta soberana, que cayó impelida por la fuerza del golpe en unión de la infanta. El joven oficial de marina, se inmóvil visiblemente al ver a la Reina en el suelo, y dió un grito que aterró a cuantos se hallaban sobre cubierta. La Reina ha muerto: fueron las palabras que

pronunció el alférez en aquel momento de ansiedad y de confusión; pero bien pronto vió desvanecidos sus temores al ver que la Reina se puso en pie, animando a los que la rodeaban a consecuencia del golpe se veían en su rostro algunas gotas de sangre. «No has llevado mal susto,» dijo S. M. al oficial bilbaíno el cual murmuró en consternación algunas frases. La Reina, agradablemente conmovida por el efecto que había causado aquel incidente en el oficial, se informó de su nombre, y después de dirigirle algunas palabras sumamente halagüeñas y asegurarle que no se olvidaría de él, le regaló dos retratos de fotografía, en uno de los cuales se hallaba retratada ella sola y en el otro con S. M. el Rey.»

En cumplimiento de lo que previenen los estatutos de la Real Academia española, solemnizó ayer este distinguido cuerpo el aniversario de su fundación celebrando junta pública con asistencia de muchos académicos y escogido concurso. Abierta la sesión leyeron, el Sr. D. Manuel Breton de los Herreros el Resumen de las actas y tareas de la Academia, y el Sr. D. Antonio Ferrer del Rio la Reseña histórica de la fundación, progresos y vicisitudes de la misma; memorias ambas que, por las bien contadas y elegantes plumas que las han escrito, fueron escuchadas con estrechada atención. Concluido el acto, repartíronse a la concurrencia ejemplares de las memorias indicadas y de las poesías que la Real Academia española ha juzgado merecedoras de mención honorífica entre las presentadas al certamen abierto por el mismo cuerpo para conmemorar los triunfos en la guerra de Africa.

A continuación damos el resumen del estado de los pagos ejecutados en el mes de agosto en las cajas del Tesoro por cuenta de los créditos legislativos del presupuesto de 1860.

Estado	31.033.778 00
Presidencia del Consejo de Ministros	434.244 15
Ministerio de Estado	526.774 69
Idem de Gracia y Justicia	16.540.461 50
Idem de la Guerra	33.127.009 85
Idem de Marina	8.164.539 71
Idem de la Gobernación	7.166.242 03
Idem de Fomento	6.796.328 28
Idem de Hacienda	40.969.418 54
Suma	149.813.791 06
Presupuesto extraordinario	32.244.529 56
Total satisfecho por presupuesto de 1860	182.058.321 22

En una carta de Beerooth que publica El Daily News, se dan estos horribles y horrendos pormenores del estado en que se halla Deir-el-Kamar, en donde no obstante domina la autoridad musulmana.

«Los esqueletos, dice, están enteramente desuados; antes de morir a sus víctimas, los drusos las mandaban desnudar a fin de aprovechar los vestidos, y después las hacían pedazos con sus cuchillos. Solo los sacerdotes maronitas permanecen cubiertos con sus sotanas. En la iglesia y en el coro no mas se ven hojas de los libros de rezos y ornamentos sagrados.»

«El diván del salón del gobernador turco ofreció un aspecto mas repugnante aun. En aquel sitio se verificó una carnicería espantosa. Debajo de una ventana se hallan los cadáveres amontonados y en putrefacción. También allí se ven muchas hojas de libros devotos y algunas páginas de una hermo-

«Ejecución» se os ha de encarar. Del modo que ya sabéis, se os pondrá en presencia de ese gran culpable, estareis casi solos, y necesitamos que nos deis buena cuenta de él.

«Pero, señor, dijo Fabian con sencillez; esa prision es cosa de un exento ó de un capitán de guardias!»

«No me entendeis, dijo el barón sonriéndose: un exento ó un capitán de guardias darían a esa prision un aspecto oficial, que es lo que se trata de evitar. No se quiere que esa empresa parezca dirigida por la corte contra el personaje en cuestión: es menester que desaparezca de repente de la escena política sin saber cómo. Por eso se os ha elegido. Si el golpe falta, tened entendido que los que os han empleado os anatematizarán, y vuestra posición oscura no comprometerá a nadie. Si sale bien, un misterio profundo cubrirá el negocio, y con cualquier pretexto plausible recibireis la recompensa de tamaño servicio. Ya teneis explicado el por qué habeis sido preferido.

Fabian no acertaba todavía a explicar claramente lo que de él se exigía.

«No extrañareis, Fabian, contestó el barón bejijunto, que por mí y los que me guían haya previsto vuestra negativa; y tomado las medidas consiguientes: si ahora que poseis este importante secreto, os creyerais obligado a ir a delatarle al príncipe; mañana estallaría la guerra civil en toda la Francia; y confieso que este pretexto de rebelión abierta podría parecer especioso a la nueva fronda. Por lo tanto, si os negais a servirnos, esto nos resguardará de vuestras indiscreciones.»

«Y enseñó al mismo tiempo una porción de mandatos de prision con el nombre en blanco.»

«Con solo trazar vuestro nombre en uno de estos papeles, continuó, antes de una hora se cerrarían tras de vos para siempre las puertas de Vincennes y de la Bastilla.»

«Y qué! dijo Fabian con amargura; me dejarais entrar en una cárcel por negarme a una acción que repugna mi conciencia! Alberto, hermano, lo consentirías!»

«Os llevara yo mismo, murmuró Croissy con dureza; sabéis, joven, lo poco que suponeis en tales secretos?»

«Y sin embargo, cuando fué asesinado en la antecámara de Enrique III, no hubo nadie que inculpara a los caballeros que obedecieron una orden de su soberano; ninguna mancha recibió su blason por este acto de energía; y pudiera memoraros descendientes de muchos de ellos que llevan la cabeza erguida, y que citan esta acción de sus padres como una muestra de valor y lealtad. Lo que todos debemos deplorar, Fabian, es que el encono de los partidos haya puesto a la reina en el duro trance de no poder salvar la Francia sin recurrir a medios que su corazón, así como el de sus adictos servidores, reprueban mas que vos.

«Calló el barón para examinar el efecto que sus cautelosas palabras hacían en el ánimo de su hermano. Pero este seguía cabizbajo y pensativo, como si midiera la profundidad del abismo a donde le querían lanzar.»

«Señor, preguntó con afectada calma: no soy un gran casuista, y ni puedo ni quiero discutir con vos sobre tales materias; pero si deseara saber que me sucedería si me negara rotundamente a consumir esa empresa.»

«Dijo, pero faltan en París sujetos aptos y resueltos que ejecuten esa empresa, y no que tengan que ir a buscar tan lejos un rustico como yo, cuya inexperiencia en estos negocios le hiciera abortar tal vez.»

«Se exige que el encargado de esta empresa sea caballero, y presente garantías irreversibles de moralidad. No desconocéis que si se dirigieran a un ambicioso ó a un hombre sin fe, podría ir a vender este secreto al enemigo que tiene riquezas suficientes para pagarlo. Se necesita un hombre honrado y firme, que obra por convicción, y de a los que le empleen completa seguridad por lo que toca a su indiscreción.»

sa edicion de la Vida de Kenelov, en frances, lo cual prueba que algun cristiano instruido se refugio en el palacio del gobernador, donde ensotro la muerte.

La Independencia Belga niega terminantemente que haya existido el proyecto de viaje del rey de los belgas a Varsovia.

En el golfo de Filandia, acaba de ocurrir un desastre horrible. Un buque de guerra ruso, recién llegado del Pacifico, ha volado cerca de Revel. Casi todos los que estaban a bordo han perecido, y los pocos que se han salvado están mutilados terriblemente.

Las acciones del ferro-carril del Grao de Valencia a Almansa han sido admitidas a la cotizacion en la Bolsa de Paris, beneficio de que ya gozaban las de los ferro-carriles de Madrid a Zaragoza y Alicante, Barcelona a Zaragoza, Zaragoza a Pamplona y Sevilla a Cadix.

La epidemia colérica se ha estacionado desde hace algunos dias y parece que mas bien propende a desaparecer. No tenemos noticia de que hayan sido invadidos en la última semana puntos importantes, ni de que haga el mal estrago muy considerable en aquellos donde actualmente existe.

Ha llegado a Lugo la preciosa Custodia para la catedral, en remplazo de la que fue robada tan misteriosamente. Construida en Madrid por un hábil artifice, la acompaña un oficial inteligente para armarla. El pueblo corrió presuroso a manifestar su júbilo, y por la noche obsequió al señor obispo con una brillante serenata, por el celo que ha desplegado para que su Santa Iglesia catedral poseyese cuanto antes una alhaja tan deseada y necesaria.

La América empieza a insertar en su último número la Memoria del general don José de la Concha, último capitán general de la isla de Cuba, sobre los actos políticos y administrativos de su gobierno. Una vez terminado este curioso trabajo, que abarca un largo periodo, en que fueron lugar sucesos de la mayor importancia, la citada Revista anuncia que dará a conocer algunas memorias especiales de dicho señor sobre diferentes ramos de la administracion, que de seguro serán leídas con avidez por cuantos se interesan, como buenos españoles, por la prosperidad de nuestras ricas y florecient s Antillas.

Un periódico de Nueva-York, El Herald, dice el 13 del pasado:

Segun un despacho telegrafico que hemos recibido de Charleston, el Sr. Moncada, cónsul de España en aquella ciudad, ha ofrecido una gran recompensa a quien aprehenda la persona de D. José Solano Aylar, que se ha huido de la Habana con un millón y medio de duros de fondos particulares que se le habian confiado, en su calidad de agente de El Crédito Español, de Madrid.

El capitán general de Cuba, Sr. Serrano, ha dirigido a las autoridades de aquella isla, una nueva y enérgica circular, encaminada a impedir todo desembarco de negros bozales. El general Serrano anuncia que está resuelto a impedir por cuantos medios estén en el círculo de su atribucion, el tráfico de negros, cumpliendo estrictamente los tratados internacionales, así como las leyes y demás disposiciones vigentes sobre la materia.

San horribles los pormenores sobre el naufragio del vapor Lady Elgin, de que hemos dado algunas noticias. Las interesantes relaciones que de la catástrofe dan algunos de los pasajeros y testigos de vista, añaden mayor interés, si cabe, al sentimiento general y profundo que aquella desgracia ha causado, y muestra mas palpablemente a nuestros ojos el negro horror de aquel doloroso cuadro, en que aparecen mas de trescientas victimas.

Uno de los naufragos salvados, describe la escena de abordaje como una de las mas horribles del mundo. Los pasajeros corriendo desalentados de un lado a otro sin saber qué hacer. Las mujeres gritando, dando conmovedores alaridos, y colgadas de sus esposos, hermanos ó compañeros, llenas del mas frenético terror. Hasta mucho tiempo después que el qua esto cuenta habia dejado el vapor, los agudos gritos y los alaridos de los pasajeros resonaban sobreponiéndose a los rugidos de la tempestad. El vapor, dice otro pasajero, tenia a bordo unas 150 a 180 cabezas de ganado, las cuales por su orden fueron arrojadas al agua por la tripulacion. El primero y segundo Piloto se metieron en el bote salvavidas y bajaron a reconocer la rotura, pero estaba tan baxa que no pudieron llegar a ella. El capitán ordenó al mismo tiempo que todos los pasajeros se armasen de salvavidas, lo cual creo que hicieron casi todos y dispuso que con hachas se arrancasen todas las puertas de los gabinetes sin dejar ni una sola.

Todos los pasajeros estaban apiñados sobre la cubierta; pocos minutos habian pasado cuando la máquina cayó al fondo del buque, y haria unos quince minutos, a mi juicio, despues del encuentro, cuando el vapor se fue a pique, dejando la toldilla, ó sobre cubierta, flotando sobre las aguas. Muchos de los pasajeros estaban sobre ella cuando se hundió el casco, y bastantes de ellos se arrojaron al agua creyendo que esta tambien se iba al fondo con el buque. Esta toldilla se dividió en cinco piezas al desprenderse de los pilarcillos que la sostenian sobre la cubierta del buque, y en el pedazo sobre el cual estaba yo habia 25 personas siendo una de ellas el capitán. Los demás eran algunos individuos de la millicia de Milwaukee, y siete señoras. Las otras cuatro piezas restantes tenian tambien encima de 12 a 20 naufragos.

Colocamos las puertas de los gabinetes paradas con las manos para que nos sirviesen como de velas, y de esta manera nos acercamos muy despacio hasta llegar a Vinteta. Cuando estábamos ya a pocas varas de la tierra se deshizo nuestra balsa y al guino de nosotros volvimos para atrás y entre estos el capitán y yo y una señora que quedó tambien con nosotros, agarrada del capitán: la misma resaca que subdividió nuestra frágil primitiva balsa, se agitó de nuevo furiosa, y nos arrancó de encima de nuestro único apoyo. El último que habia quedado sobre ella era el capitán y la próxima oleada le arrojó de allí, y pereció ahogado. De las 25 personas que habia sobre la balsa cuando se rompió, solo ocho se salvaron, incluso yo. Dos botes solamente vi que se habian llenado de gente unos pocos minutos antes de que el casco desapareciera de la superficie del agua: uno de éstos botes llevaba 12 pasajeros, ocho de los cuales se salvaron.

Entre estos iba una señora con un niño en los brazos como el bote estaba tan sobrecargado se volcó dos veces: en la primera volvieron a tomar a esta señora y la colocaron otra vez en el bote, pero en la segunda no fué posible y pereció con su tierno niño estrechado a su seno. El estado de esta señora llamaba la atencion é interesaba, a pesar del critico trance porque atravesaban todos; con su niño en los brazos que acariciaba y besaba a menudo, guardaba un silencio elocuente que conservó desde que oyó el primer grito de alarma hasta que se hundió para siempre en las aguas.

Por último, de la relacion de otro de los salvados, extractamos los siguientes pormenores: Mientras me hallaba sobre la toldilla vi reunirse allí muchos pasajeros y entre ellos algunas mujeres; pero no podía distinguir su número a causa de la oscuridad. Cosa de un cuarto de hora ó poco mas, despues del choque, se fue a pique el buque dejando la toldilla a flote y haciendo un ruido tremendo. En este instante me tiré al agua con mi salvavidas puesto y me apresuré a alejarme cuanto pude a fin de evitar los efectos de la confusion del naufragio. Cuando la primera impresion hubo cedido algo, oia yo la voz del capitán animando a los naufragos y diciéndoles que la tierra estaba cerca y que si se dejaban guiar por él todos se salvarian. Como diez minutos pude oírle hablar de esta manera, pero luego me adelanté mucho de la balsa y no pude oír mas. Todo al redor de mí estaba lleno de personas sobre fragmentos flotantes del naufragio hasta que vino el día. A la luz de este pude ver a alguna distancia y calcular todo el horror del espectáculo que ofrecia aquella estension de agua cubierta de fragmentos y cuerpos humanos.

Sobre un fragmento habia una mujer y tres hombres. Ella estaba tan exhausta que parecia incapaz de mantener derecha la cabeza que se le caía de sueño a pesar de los esfuerzos que hacian sus compañeros para estorbarlo, ahogándose por último por incapacidad de mantener la cabeza levantada. Su cuerpo quedó siempre sobre el fragmento hasta que la perdí de vista. Vi muchos fragmentos que contenian personas sobre ellos, y que despues se volcaron, pereciendo los naufragos por consecuencia. Vi tambien una mujer que iba sola sobre una mesa de comer, que se volvió hundiéndose en el agua, pero a pocos momentos volvió a aparecer y se encaramó otra vez en la mesa: ultimamente la vi muy cerca de tierra y luego oí decir que se habia salvado una mujer sola y presumo que sea la misma.

VIAJE DE SS. MM.

Nuestros corresponsales de Barcelona continúan hoy dándonos noticias de la corte. He aqui sus cartas:

Barcelona 28 de setiembre.

Hoy ha tenido lugar la visita de SS. MM. a Sabadell.

Esta gran fiesta industrial ha escudido a cuanto habian anunciado los que conociendo el estado de creciente prosperidad en

que se encuentra esa villa, la cultura y laboriosidad de sus habitantes, creian que Su Majestad saldría altamente satisfecha de esta rica porcion del territorio barcelonés, donde como en toda la provincia la prosperidad, la riqueza y el verdadero progreso se revelan de una manera indecible.

El tren real partió de esta ciudad a las once de la mañana, yendo con SS. MM. y AA. los generales O'Donnell, Prim, Dulce y Cotoner, el ministro de Estado, el arzobispo Sr. Claret, el gobernador civil y los señores Ballen, Balazote, Alcañices, San Gregorio, Oñate y Flores.

Tambien acompañaban a S. M. la Reina la marquesa de Malpica y la duquesa de Nobles.

En veinte minutos se recorrió el pintoresco trayecto, cuya fértil campiña, y sobre todo las bien entendidas labores de aquellos campos, llamaron la atencion de la Reina, y en una elegante tienda que habia construido la villa de Sabadell, recibió a SS. MM. el ayuntamiento en medio de los más entusiastas vítores y aclamaciones.

Por una hermosa alameda de cerca de un kilómetro que atraviesa la elegante y moderna poblacion de Sabadell, sembrado el camino de flores que derramaban unas graciosas niñas, y entre las armoniosas melodias de un himno que entonaban los operarios, llegó la regia comitiva, a una gran tienda espaciosamente construida para la exposicion de la industria de tejidos de lana, que constituye la gran riqueza del país.

Los paños, las lanas dulces y las telas de este género que hemos visto allí, merecen un artículo especial que otro diaharemos.

Hoy no tenemos tiempo para otra cosa sino para decir que todos nos sentimos orgullosos de ser españoles, y que al ver aquellos paños, y aquellos satenes, hermanos gemelos, de los que nos venden en si-tros sastreros como venidos de Inglaterra, lamentabamos que el espíritu de nacionalidad no se despierte ya activo para hacer toda la justicia que merecen estos industri-trosos habitantes.

En medio del inmenso salon se alzaba un elegante monumento formado con vellones de lana, lana carda, hilada y en rama; desde una oveja merina disecada que coronaba la columna, hasta el pedestal de la misma, estaba la lana en todas las fases que le da la industria.

El adorno de este ingenioso monumento eran cifras de los nombres de los reyes con las armas reales.

Desde allí, y con la misma respetuosa procesion que abria el ayuntamiento y formaba toda la poblacion verdaderamente loca de entusiasmo, fueron los Reyes a la iglesia de Juan Félix, donde se entonó el Te-Deum y una salve.

Desde allí pasaron a la magnifica casa del diputado a Cortes y rico fabricante señor Turull, donde SS. MM. aceptaron un espléndido almuerzo.

Y mientras tanto en el casino de la poblacion tenia lugar una escena verdaderamente grande y digna por todos conceptos de una poblacion de primer orden, en uno de los países mas civilizados de Europa.

Los fabricantes, presididos por el ayuntamiento, celebraban el gran día de Sabadell, como le llama El Eco, periódico de la villa, con un almuerzo de ciento cincuenta cubiertos.

Pero este almuerzo estaba dispuesto de una manera verdaderamente fantástica, por las dimensiones y los ricos adornos del salon, por la disposicion caprichosa de las mesas y por el lujo de los ramilletes, de las viandas y de los vinos.

A la hora de tomar el café, llegaron, invitados al efecto, el marqués de San Gregorio, como rector de la Universidad central, y el Sr. Flores, como cronista del regio viaje, y en ese momento se reprodujeron los brindis y los discursos altamente monárquicos que habian amenizado la comida.

La ovacion que en estos momentos recibió la dinastia de nuestra Reina, fué extraordinaria. Nunca hemos visto sentimiento mas monárquico; mas leales y mas nobles, expresados con mas calor ni mas franqueza.

Despues de esto, todos fueron en procesion a ofrecer a S. M. el ramillete principal de la mesa; y mientras tanto Isabel II recibia otra demostracion igualmente calorosa y franca de los operarios de las fabricas, que nombraron al efecto una comision.

En toda la carrera, hasta tomar de nuevo el ferro-carril recibieron los Reyes, continuadas demostraciones del amor del pueblo de Sabadell, regresando por fin a Barcelona.

S. M. accediendo a los deseos del pueblo se presentó en la plaza de toros, donde fué victoreada con entusiasmo, pidiéndose con instancia que se suspendiera la corrida, como se hizo, repitiéndose de nuevo el saludo. Estaban lidiando el tercero de los cehoros que se han corrido.

Esta noche va al teatro Principal.

Reanudo el hilo de mi correspondencia de esta mañana para decir a Vds. que hoy ha visitado S. M. el magnifico establecimiento fabricil, titulado La España Industrial.

No es una fabrica, sino un conjunto de fabricas le que consulta y esta colosal empresa no es una fabricacion aislada, sino todo el procedimiento que sufre el algodón hasta convertirse en telas, que se hacen vistosísimas desde la modesta percialina hasta la elegante persa.

No es el momento de hacer a Vds. una descripción de estas fabricas que hace honor a Cataluña y que no tiene igual en el extranjero; hoy solo debo manifestarles que la junta directiva ha recibido a SS. MM. con las mas vivas muestras de respeto y que las aclamaciones de los obreros y obreras y de la numerosa concurrencia allí congregada, han sido tan nutridas y espontáneas como donde quiera que S. M. se presenta. Tanto la Reina como el Rey se han enterado minuciosamente de todos los pro-

cedimientos, y una y otra vez ha repetido la Reina cuan complacida se halla entre los catalanes.

S. M. terminó su visita por una sala de exposicion, donde se hallaban vistosamente dispuestas todas las telas que la España industrial produce, y aceptó en seguida el refresco que la compañía habia tenido la atencion de ofrecerle y que era modelo de buen gusto.

Antes de concurrir a la fabrica habian asistido los Reyes al ayuntamiento, en cuyo suntuoso salon de Ciento se hizo la entrega de los premios de virtud que la sociedad económica distribuye periódicamente.

Esta ceremonia ha sido muy agradable, y concluida examinó S. M. los talleres de las niñas y una excelente estatua que representa a la augusta señora.

Salé el correo y no puedo continuar.

TERCERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA NOCHE.

Hoy recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAMICO: Bolonia (sin fecha). Cartas encontradas en la cartera del general Lamoriciere prueban numerosas intrigas urdidas contra el gobierno del emperador con los partidos legitimista y rojo.

Hoy se ha verificado solemnemente en la Universidad central la apertura del curso escolar de 1860 a 1861, asistiendo a dicho acto un numeroso y escogido concurso.

El señor ministro de la Gobernacion ha hecho la declaracion de apertura en nombre de S. M. la Reina, y el Sr. Lallana ha pronunciado la oracion inaugural.

Ha llegado a Vigo el vapor-correo Ter, conduciendo la correspondencia de las Antillas.

El Sr. D. Vicente Diaz Canseco nos ha dirigido un estenso escrito en que declara del modo mas terminante y en nombre del señor duque de Valencia, que las doctrinas del monarquismo y el amor del general Narvaez a la Reina, no han sufrido cambio ni alteracion de ninguna especie y que es completamente ageno a lo que hace el Horizonte.

El Sr. Canseco, despues de protestar contra suposiciones que califica de gratuitas, y de alusiones mas ó menos claras que han aparecido en los periódicos que defienden al ministerio, desmiente que el duque de Valencia venga a ponerse al frente de la politica moderada revolucionaria.

El general Narvaez, dice el señor Canseco, desde que dimitió la presidencia del Consejo de Ministros, y se ausentó con real licencia al extranjero, ha vivido y vive retirado y retraido, absolutamente de toda gestion politica; no se ha mezclado ni se mezcla, no ha intervenido ni interviene en la redaccion ni en la marcha politica de periódico alguno, ni mucho menos inspira ninguna de sus publicaciones.

Hombre de orden y de gobierno, amante como el que mas de su patria y del esplendor del trono secular de San Fernando, lamentará sin duda, amargamente el extravio creciente de las fracciones politicas, en que por desgracia se hallan divididos los españoles; pero por el mismo retraimiento absoluto en que vive, no se mezcla en ninguna de sus deplorables contiendas. Tolerando las opiniones ajenas, desea en cambio y tiene derecho a esperar que se totere tambien su retraimiento; su vida completamente privada, y sobre todo, que no se le atribuyan gratuitamente, ni se le haga responsable de ideas ni actos, que no son suyos. Nada, como no sea una disposicion oficial, hará salir al general Narvaez de su aislamiento ni de la manera de vivir que ha creído oportuno adoptar, en uso de la parte alicuota de libertad que debe corresponderle en esta época notable (como Vds. aseguran en el mismo número a que me refero) por la gran tolerancia, orden y rectitud proclamada por el ministerio. Alejado, como he dicho, de la politica, el general Narvaez, no acardilla ni forma parte de oposiciones, y mucho menos de oposiciones revolucionarias, contra el gobierno que Su Majestad la Reina, en su alta sabiduria, y usando de sus prerogativas, haya creído conveniente establecer. Si algun dia cree de su deber salir del completo retraimiento en que se halla, el duque de Valencia tiene asiento en la alta Cámara; y creamos ustedes, señores redactores, allí venerá a exponer modesta, pero paladinamente sus opiniones. Entretanto, jamás, ni desde Loja, ni desde punto alguno de su residencia, hará el señor duque oposiciones vergonzosas y claudesinas, porque para obrar como hombre político y de Estado, es notorio que no tiene costumbre de hurtar el cuerpo, ni de hacer a la sombra del misterio, lo que no puede ejecutar con la cara descubierta.

Con el título de Victor Manuel y la anarquía publica La Patrie, que recibimos esta tarde, un artículo muy significativo en el periódico que le da a luz. Garibaldi, dice, comprometa la causa de la independencia de Italia y Victor Manuel la salvará. No hay ya que hacerse ilusiones porque los nombres de los consejeros que rodean a Garibaldi hablan muy alto. Hace algunas semanas el brillante soldado de la libertad italiana solo marchaba, solo hablaba, solo escribia en nombre de Victor Manuel. Este era su talisman. Si le pierde, pierde al mismo tiempo su prestigio y su fuerza. Si se separa del rey del Piemonte, qué le queda? Mazzini. La hora decisiva ha llegado y

el deber está trazado con letras de fuego. El articulista concluye diciendo que a Victor Manuel está reservada la alta gloria de atajar el vuelo de la demagogia y salvar a Italia, si Garibaldi se pronuncia por la política de los clubs y las sociedades secretas, si persiste en su odio insensato a la Francia.

Hoy a las tres y cuarto de la tarde han partido SS. MM. de Monserrat, de regreso a Barcelona.

El Ter ha hecho el viaje de la Habana en diez y ocho dias de navegacion. En la isla de Cuba no ocurría novedad.

Es cierto que el general Liacasio ha capitulado en Siracusa, pero parte de la tropas reales, no han querido seguirle y ocupan la fortaleza. La guarnicion de Agosta, plaza tambien de Sicilia, lo mismo que la de la ciudadela y los fuertes de Messina, se mantiene firme y muy animada con las repetidas ventajas que el ejército real ha obtenido en las riberas del Voltorno y la desanimacion y las discusiones que empiezan a reinar entre los garibaldinos.

La prensa opositorista, no sabiendo qué decir, despues de haber agotado todo género de invenciones en el orden político, apela al triste recurso de anunciar criticas y modificaciones ministeriales, sin duda para entretener sus vicios. Estos dias viene anunciando la salida del ministerio del señor Posada Herrera, y para dar algunas apariencias de verdad a esta noticia, completamente destituida de fundamento, como todas aquellas que se amasan en las fabricas de la oposicion, habla de distidencias en el seno del gabinete, de politicas encontradas, y de no sabemos cuántas cosas mas. Lo peor del caso es que, a pesar del empeño que pone en justificar sus invenciones, la prensa opositorista no consigue que la crea nadie, y todo el mundo se rie de sus anuncios y pronósticos, como se rie el vulgo de los charlatanes. Hay periódicos que se han propuesto, por lo visto, hacer ejercicios públicos para divertir a sus lectores y que para no perderlos estudian cada dia una suerte nueva. Desgraciadamente para ellos y por fortuna para el país va ya conociéndose el juego.

En la Bolsa de Madrid de hoy se publicó el consolidado al contado a 48 5, y a fin del corriente, a 48 25 y 48 30. La diferida tambien se publicó al contado a 40 5 y 40 10, y a fin del corriente a 40 40. La deuda amortizable de 1.ª se buscaba a 27 30, la de 2.ª a 22, la deuda del personal a 18 15, las acciones de carreteras de abril de 4,000 reales a 95 50, las de junio a 94 50, las de agosto a 92 50, y las de julio a 93, las acciones de obras publicas a 98 y las del Canal de Isabel II se ofrecian a 197 75, las obligaciones del Estado a 91 50 y las acciones del Banco de España a 199.

ESPECTACULOS.

- REAL.—A las ocho de la noche.—Las Vesperas sicilianas.
- PRINCIPE.—A las ocho y media de la noche.—La campana de la Almudaina.
- BAILE.—A las ocho y media de la noche.—A las ocho y media de la noche.—Memorias de un estudiante.
- CIRCO.—A las ocho y media de la noche.—Campanone.
- CIRCO DE PRICE.—Funcion de ejercicios ecuestres.

COMUNICADO.

Se nos ha dirigido para su insercion el siguiente comunicado:

Para que termine la confusion muchas veces enojosa que resulta de la semejanza de apellido, entre el que llevan varias personas y el mio, debo participar a mis amigos y declarar al mismo tiempo a cuantos tengan ó hayan de tener negocios conmigo, que en adelante, llevaré y añadiré en mi firma mi apellido primitivo de familia (Guinet).

Originaria mi familia de Bretaña, ha habitado por muchos siglos el Delfinado (Grenoble), y yo mismo no he abandonado aquel país hasta el año de 1833 para ir a la escuela de Ingenieros civiles de Paris, y de allí a España para ejercer desde 1844 a 1854 las funciones de ingeniero de la sociedad de los cuatro puentes, colgados de España (Francisco Falcó y Compañia) y como representante e ingeniero, director de la casa Seguin de Paris.

Luis Guinet, conde de la Martiniere.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de mañana.—San Saturi y San Olegario, obispo.

Culto divino para mañana.—Cuarenta horas en la iglesia de San Francisco, donde por la mañana habrá misa cantada, y por la tarde el acto de la reserva.

En San Isidro habrá misa cantada y en San Antonio de los Portugueses estará S. D. M. de manifiesto, a diez y doce de la mañana.

Por la noche habrá ejercicios espirituales en San Ignacio, Italianos y Monserrat. Invencion de la imprenta y la litografía.—Una tarde del siglo xv, el doctor Fausto iba por el camino de Wimar. En la misma direccion, y algunos pasos delante de él, caminaba tambien un viajero a caballo. Las herraduras de la caballería marcaban en la tierra húmeda, suave y compacta, ciertos trazos ó señales claras, regulares y uniformes. A cada paso se reproducian estas con igual precision y pureza. El doctor Fausto reflexionó sobre lo que habia visto, y al día siguiente estaba inventada la imprenta. Una tarde del siglo xii, Aloys Senefelder, corista del teatro de Múnich, se retiraba a su pobre y desmantelada bohemilla. Tres cosas llevaba en las manos: primera, una piedra de aillar, nueva y

sin haberse estrenado; segunda, una cartón para ir a cobrar a casa del cajero sus honorarios del mes venido; tercera, una estampilla (especie de sello en que están grabadas las letras en relieve) mojada en tinta de imprenta, pues Senefelder era quien ponia esa especie de contrasello, que se varia todos los dias en los billetes de teatro.

La vivienda del corista estaba bastante mal cerrada, y no bien habia colocado sobre la mesa su carta-orden, la movió el aire y la dejó caer en una jofaina llena de agua. Recogió Senefelder el precioso documento, lo sacó con mucho cuidado, y volvió a colocarlo sobre la mesa, poniendo encima la piedra de aplanar, con objeto de que el viento no se le llevase de nuevo. Pero como la estampilla habiese tocado antes casualmente en la piedra, la línea negra, que dejó marcada en ella ese contacto, se halló reproducida al siguiente día exactamente en el papel húmedo. El corista Aloys Senefelder lo observó, y ese día estaba inventada la litografía.

¡Ah, bribón!—Días pasados andaba por Castellón un porciopoco casi desnudo. Sospechóse que su desnudez era voluntaria, y extramuros de la ciudad se encontró a una consocia suya, que custodiaba mas de 20 pantalones y un número proporcionado de otras prendas de vestir.

Jóven libro.—Dice un periódico de Alicante:

«A consecuencia de un gracioso parte telegráfico que decía: *detenerla, que se escapa*, fue en efecto detenida ayer por los dependientes de la autoridad una joven, que desde Alemania se dirigió por el ferro-carril a esta, huyendo de la tiranía de un pariente que se oponia a sus castos amores. Por fortuna, la paloma fugitiva tiene ya 25 años, cifra fatal, que la deja dueña de irse por donde le acomode, lo cual ha hecho, a pesar de las reflexiones de su pariente.»

Sectas religiosas.—En Nueva-York se conocen las siguientes:—1.ª, anabaptistas.—2.ª, bautistas.—3.ª, nuevos bautistas.—4.ª, bautistas libres.—5.ª, bautistas separados.—6.ª, bautistas puros.—7.ª, bautistas liberales.—8.ª, bautistas pacíficos.—9.ª, bautistas niños.—10, bautistas gloria.—11, halleluyah.—12, bautistas cristianos.—13, bautistas-brazo de hierro.—14, bautistas generales.—15, bautistas particulares.—16, bautistas del 7.º día.—17, bautistas escoceses.—18, bautistas de la comunión general.—19, bautistas negros.—20, independientes ó puritanos.—21, cameronianos.—22, crispitas.—23, delfitas.—24, cambelitas ó reformados.—25, dunkeros ó tankereros.—26, libros pensadores.—27, halvanitas.—28, huntingdonianos.—29, irvingianos.—30, inglanitas.—31, saltadores.—32, cristianos bíblicos.—33, ghasitas ó sandonimianos.—34, antiguos presbiterianos.—35, nuevos presbiterianos.—36, escoceses.—37, congregacionalistas.—38, cuáqueros ó amigos.—39, tembladores.—40, unitarios.—41, socinianos.—42, moravos ó hermanos de la unidad.—43, metodistas.—44, wesleyanos antiguos.—45, metodistas primitivos.—46, wesleyanos reformados.—47, calvinistas, metodistas franceses.—48, originales connexistas.—49, nuevos connexistas.—50, lexemburgenses.—51, hermanos de Plymouth.—52, cristianos rebaudizados.—53, mormones.—54, kellyitas.—55, mugletonianos.—56, romanos perfectionalistas.—57, rogesianos.—58, seekers.—59, universalistas.—60, andadores.—61, wittfeldistas.—62, discípulos amigos libres, ó agapemonistas.—63, luteranos.—64, protestantes franceses.—65, reformados alemanes.—66, protestantes reformados alemanes.—67, católicos alemanes, ó discípulos de Ronge.—68, nuevos iluminados.—69, anglicanos ingleses.—70, anglicanos alemanes.—71, anglicanos franceses.

TOROS.

DÉCIMAQUINTA MEDIA CORRIDA.

Ayer tarde, á las tres y media, estando el Circo casi lleno y el tiempo delicioso, empezó la lidia de nueve toros andaluces, perteneciendo los tres primeros, juzgados en plaza entera, á D. Ramon Romero Balmaseda, antes de Hidalgo Barquero, con divisa blanca y negra, y los seis restantes, en division de plaza, á D. Manuel Francisco Seguri, con celeste y negra.

Presidiendo la fiesta D. Ramon Diaz Delgado, por delegacion de S. A. R. el duque de Montpensier, que con su familia ocupó el palco regio desde el principio hasta que mataron los dos primeros toros en division, salió el primer bicho llamado

Bolicario, berrendo en negro, botinero y bien armado. Tomó la friolera de diez y siete garrochazos, mandando al picador Fernandez á la enfermeria, con un porrazo en la parte posterior del muslo derecho que le imposibilitó volver á trabajar. Plantaron al animalito en castigo tres pares de banderillas, y Casas le mató de un pinchazo bien dirigido, y una estocada delantera y cortal lado contrario, arrancando.

Gallego, retinto bragado, bien puesto, no quiso mas que ocho puyazos y dos pares y medio de palitos. Casas, que quedó desarmado antes de echar armas al hombro, le tiró un pinchazo mete y saca, una estocada corta atravesada, otra corta, siendo desarmado, y una buena arrancando, descabellándole con prontitud, pero habiendo sido preciso sacar la media luna para que el matador se desahilara, pues se eternizaba en pases y compasses. El puntillero no quiso hacer uso de la moruna esaña, por lo que fué acompañado de un alguacil á buscarla, siendo ya innecesario su ministerio cuando llegó al toro.

Garboso, negro bragado, cornicorto, llevó nueve varas y tres pares de pendientes, enganchando á Casas al darle un pase de pecho delante del tendido trece, y arrojándole por tierra, de donde le recogió, dándole una cornada de tres pulgadas de profundidad en la parte interna, superior de muslo izquierdo. La primer impresion fué horrorosa, pues al ver al desgraciado espada tendido en la arena, inmóvil, con los pies apoyados en el estribo de

la barrera, eró el público que Casas ya era cadáver, pero luego se supo que habia vuelto en si en la enfermeria. Tomó Ponce los trastos y mató á la fiera de una estocada corta y dos regulares arrancando; en cuyo momento armaron los carpinteros la valla divisoria, tardando tres minutos solamente.

PLAZA DE LA DERECHA DEL TORIL.

Ganlan, negro bragado cornicorto, admitió once lanzazos y par y medio de banderillas, rematándole Ponce de un pinchazo bien dirigido y un mete y saca bajo.

Gargantillo, negro bragado corniabierto, recibió siete varas y seis pares de rehiles, despachándole Ponce de una estocada regular arrancando, en la que le creímos cogido.

Mulato, negro listón bragado, corniabierto, tomó cinco puyazos y tres pares de palitros, aviándole Ponce de un pinchazo y una magnífica estocada arrancando.

PLAZA DE LA IZQUIERDA DEL TORIL.

Espejo, retinto cornicorto, aguantó doce rejonazos, y tres pares y dos medios de pendientes, matándole Suarez de tres pinchazos, el último á volapie; una estocada corta delantera, y otra idem bien señalada y un mete y saca bajo.

Lucerito, llevó nueve puyazos y tres pares de colgantes, despachándole Suarez de una estocada baja arrancando. El bicho envió á la enfermeria al picador Uceta con una contusion en la cabeza.

Calzadito, por no tomar mas que una vara, tuyo que sufrir tres pares y medio de alegradores de fuego, largándole Suarez una estocada atravesada y una baja, ambas arrancando.

El picador Calderen trabajó con grande y merecido aplauso los tres primeros toros; Su compañero Fernandez puso unas cuantas varas buenas antes de quedar fuera de combate. El primer reserva, Alvarez quedó en tanga, y salió en aquel concepto á los dos primeros toros de la plaza á la derecha del toril, en la que Sevilla se divirtió dejando la garrocha entre cuero y carne á los dos espresados animalitos, no haciéndolo al tercero porque no pudo, sin duda. Ucita picó el primero y segundo toro, en la plaza á la izquierda del toril, en los que tambien salió el segundo reserva Arjona, que quedó solo en el tercero, habiendo aparecido igualmente en el primero de la corrida: No decimos como se portaron estos cuatro ginetes porque no lo haramos á satisfacion de los interesados. Si no hubieran marrado tanto y procurado trabajar mas y mejor se habrían lucido.

Los banderilleros estuvieron mas felices y bregaron sin descanso, por este orden: Mateo, Alcor, Torres, Garrido, Marcelo, Mota y Pulga.

El estado de Julian Casas nos impide manifestarnos severos con él, deseando no se agrave su herida, que recibió indudablemente por su indecision al citar los toros y esto desde muy lejos. Ponce y Suarez se presentan con gran coraje, pero escasos conocimientos para el oficio. Aunando ambas cosas es como podrán librarse de una cornada que les dá que sentir. Esto es hablarles con franqueza.

El ganado bastante regular en carnes y condiciones, sobresaliendo el primer toro. Murieron unos quince medianos caballos.

La presidencia acertada, pero demasiado aficionada á la suerte de banderillas.

PERIQUITO.

ANUNCIOS.

ACADEMIA DE FRANCES.—MR. ARAMAND CHALLET, participa á sus numerosos amigos y á las personas que por primera vez se dignen favorecerle, que, como

de costumbre, abrirá sus clases de idioma francés el 1.º de octubre, en la calle de las Tres Cruces, número 8, cuarto segundo de la izquierda.

Hora para ver al profesor de una á dos de la tarde.
(D. 00, 00, 00, 00, 28 y 30.)

PAÑUELOS DE MANILA BORDADOS. Á 7, 7 1/2, 8 1/2, 9, 12 y 15 duros; lisos y adamascados, á 6 duros; idem de talle, á 5 duros.

Ala persona que compre uno de estos pañuelos se le regala otro pañuelo de batista con bonitas cenefas.

Calle de Postas, núm. 13, esquina á la de San Cristóbal.—(D. 00 y 30.)

ABUSO DE CONFIANZA EN CASA DE AHUESPES.—Salustio Cobo, natural de la republica de Chile (America del Sur), pone en noticia de las personas á quienes pueda ser útil saberlo, que del 23 al 24 del mes corriente le han sido sustraídos de su escritorio, un boleto de introduccion al Ateño y una carta suscrita «D. Santa Maria, de Paris.»

Madrid y setiembre 27 de 1860.
(1. m. 1 t.)

SE VENDE UNA LINDISIMA YEGUA Sarabe, de silla, cuatro dedos de alzada sobre la marca, pelo castaño, en buena edad. En la calle de la Magdalena, núm. 27, establecimiento de caballos á pupilo, darán razon.—(D. 09, 30 y 1.º)

QUE BARATURA! CON MOTIVO DE LAS FERIAS. Una caja de papel inglés superior, que no se cala, canto dorado, 100 sobres, un frasquito de tinta francesa, 4 barras de lacre, 2 lapiceros, 24 plumas, un porta idem, una pastilla de jabon de olor, una caja de obleas y otra de polvos; todo 15 reales: sin dorar el papel 14.—Otra ganga: una caja de papel, 100 sobres; dos barras de lacre, un lapicero, un portaplumas, 12 plumas, un manajo de mondadientes, una pastilla de jabon de olor, cola de boca, una caja de obleas y otra de polvos, todo 10 reales. En papel inglés 12 rs., calle del Ollivo, núm. 6.—(D. 00 y 30.)

ACADEMIA PREPARATORIA PARA TODAS LAS CARRERAS MILITARES, INGENIEROS CIVILES, ESTADÍSTICA, TELEGRAFOS Y COMERCIO EN TODA SU EXTENSION.

Calle de la Magdalena, núm. 18, cuarto segundo de la derecha.—(D. 2, 3, 6 y 7.)

FABRICA DE PLANCHAS DE PLOMO de D. Fulgencio Gonzalez, calle del Salitre, núm. 48 antiguo, corral de San Lorenzo. Esta fábrica tiene su depósito, calle de Barcelona, núm. 14, en donde se venden las planchas de plomo, de un pie á cuatro de ancho por el largo que se pida, siendo su precio de 24 á 26 rs. arroba.
(D. 1, 2, 3 y 4.)

LECCIONES INSTRUCTIVAS SOBRE LA HISTORIA Y LA GEOGRAFIA, obra póstuma de D. Tomas de Iriarte: quinta edición por D. Alejandro Gomez Ramera; corregida y aumentada con un tratado completo de moral y religion; lecciones de historia eclesiástica; la Historia de España hasta marzo de 1860, y reformada la geografia política con arreglo á los datos mas modernos. Obra señalada de texto y adornada con nueve estampas históricas y geográficas. Se hallará en Madrid, á 10 rs. en pasta, en las librerias de Hernando, Hurtado, Sanchez, Olamendi, Aguado y Poupart.
(1 m. 1 t.)

UNAS SEÑORAS CEDEN UNA SALA con alcoba, con vistas á la calle, para uno ó dos caballeros: no es casa de huéspedes. Calle del Lobo, núm. 6; cuarto tercero.—(1 m. 1 t.)

MARTILLO.—COMERCIO UNIVERSAL, Calle del Desengaño, número 10.

Se encarga de vender á la comision ó en subasta pública, cuantos géneros le remitan los fabricantes y comerciantes, pagando los transportes y derechos, y anticipando en cuenta corriente 25, 50 y hasta 75 por 100 del valor de los géneros, conforme sean.

Hay de venta: azucar blanca; guta-percha de Nueva-York de todos colores; curtidos para zapateros y guarnicioneros; bacalao, á 34 reales arroba; ron, á 55 reales arroba; almidon de primera; camas de hierro mas baratas que en fábrica, patencur, lienzos, etc., etc.

Compra de saldos, mueblaje de casa, etc. Cambio de billetes y monedas etc., etc..

ESCUELA ESPECIAL, PREPARATORIA PARA CARRERAS FACULTATIVAS.

CALLE DE SAN ROQUE, NUM. 1, CUARTO BAJO.

Queda abierta la matrícula de cinco á siete de la tarde en las asignaturas de Aritmética, Algebra, Geometria, Topografia, y Trigonometria, Algebra superior, Analítica y Geometria descriptiva.

El estudio práctico de la topografia se hace en el campo, manejándose todos los instrumentos geodésicos.—(D. 00, 00, 0, 0, 00, 00, 00, 00, 30 y 1.º m. t.)

NUEVA FORMA DE PARTIDA DOBLE.

Aumentada y mejorada por D. Vicente de Villazo, declarada de texto por Real orden de 9 de marzo último para las escuelas normales y superiores, por su facilidad y simplicaciones considerables de estudios y escritura, aplicada á la contabilidad mercantil y municipal, por conversiones de la forma antigua. Se patentizan sus ventajas, se enseña y hace toda clase de aplicaciones en la Academia de Comercio de la calle de la Luna, núm. 9, segundo, dirigida por el Sr. D. José Fernandez Travano.

Se halla de venta en la libreria de Cuesta, calle de Carretas, á 16 rs., y á 18 en provincias, recibiendo su importe en libranzas ó sellos de franqueo.—(D. 00, 00, 29 y 30.)

GABINETE ELECTRO-MAGNETICO DE D. ANTONIO GARCIA LLORENTE,

dentista de Cámara del serenísimo señor infante D. Francisco.

En este gabinete se extraen dientes y muelas, auxiliado por la electricidad, sin causar dolor en tan delicada operacion. Se colocan dientes artificiales desde uno hasta dentaduras completas, en oro, platino ó caoutchouc, todo con la mayor perfeccion, sin ganchos ni ligaduras, segun los últimos adelantos en este arte.

Se limpia la dentadura sin que el paciente sienta la mas leve molestia, y se empasta, y orifican las muelas y dientes careados, con oro ó plata, y con una pasta que imita el esmalte: esta última operacion es ventajosamente apreciable en los dientes incisivos, y de cuya pasta se responde por lo menos por diez años de su solidez.

Carrera de San Gerónimo, núm. 8. La entrada, Espoz y Mina, 1.º, segundo.
(D. 00, 00, 31 y 1.º)

CASA DE SALUD, FRENTE DE ATOCHA.

En este establecimiento se siguen admitiendo enfermos y parturientas, prodigándoles los mismos cuidados que en sus propias casas, y la mayor reserva cuando la exigen.
(D. 0, 0, 0, 0, 0, 00, 00, 00, 00, 00, 09 y 29.)

Medias para varices. Biberones. Ventosas. Sondas corvas y derechas. Pezoneras. Mamaderas. Pelotas de aire para el omblico. Escupideras portátiles. Aparatos para descargar los pechos. Pesarios. Hilas de todas formas. Orinales para viaje (30 mcs.)

DEPOSITO DE BRAGUEROS Y OBJETOS DE GOMA

PROFESOR DE CIRUJA DON FRANCISCO ABRIL.

HORTALEZA, 8, TIENDA, MADRID.

Ademas se encuentran otros varios aparatos pertenecientes á la misma clase.

CAJA UNIVERSAL DE CAPITALS.

COMPANIA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA, AUTORIZADA POR REAL ORDEN DE 8 DE JUNIO DE 1858.

Socio fundador.—Sr. D. Francisco de Paula Retortillo. Delegado regio.—D. Manuel Baldasano, capitán de navio retirado y diputado á Cortes.

JUNTA INTERVENTORA:

Excmo. Sr. D. José Ibarra. Excmo. Sr. D. Manuel Alonso Martínez. Excmo. Sr. Marqués de Perales. Sr. D. Sabino Ojeda. Sr. D. José Eugenio de Eguizabal. Ilmo. Sr. D. Antonio Navarro y Casas. Excmo. Sr. D. Alejandro Llorente. Sr. Marqués de los Ulagares. Sr. D. Francisco Gaviria. Excmo. Sr. Marqués de Villaseca. Excmo. Sr. Marqués de Mirabel. Ilmo. Sr. D. José de Gelabert y Hora. Sr. D. Joaquin Zayas de la Vega. Excmo. Sr. D. Mariano Perez de los Cobesi.

Director general.—Sr. D. José Luis Retortillo.

Número de suscripciones en 1.º de setiembre de 1860, 1,700.

Capital suscrito, 11,500,000.

Títulos depositados en el Banco de España, 1,724,000.

Fianza depositada por la dirección para responder á los suscritores de la buena administración.

VEINTE Y CINCO MIL DUROS.

Esta sociedad es la que cobra menos al suscriptor por derechos de administración, á su ingreso como socio.

En ella pueden hacerse las suscripciones de manera que nunca pierda el suscriptor el capital impuesto.

Tambien es la única en la que todo socio tiene derecho á retirarse, aunque no haya llegado la época de su liquidacion, en cualquier año que lo solicite, recogiendo el capital y los intereses que hasta entonces le hubiesen correspondido.

El objeto de esta Sociedad no puede ser mas útil, pues es formar capitales con los que se hace la fortuna de cualquiera, ó se facilita la adquisicion de dotes á las hijas, de rentas vitalicias, de pensiones, de cesantías, ó de la cantidad necesaria para eximir á los hijos del servicio de las armas, segun se expresa detalladamente en el prospecto que se facilita gratis á todo el que lo pida.

La administración tiene prestada una fianza para responder de los intereses con-

fados á su cuidado. Todas las operaciones de esta Compañia están intervenidas por un delegado regio, y por una Junta Interventora. Ademas los fondos se depositan en el Banco de España, y cada socio, por sí mismo, puede examinar, siempre que guste, los libros de la Compañia.

La manera de hacer las suscripciones, los beneficios que se obtienen, las garantías que ofrece la Compañia, y todos los demás pormenores que puedan interesar á cualquiera, se encontrarán en el prospecto, que se da gratis en la Dirección general, Madrid, Principe, 12, principal, y que se remite franco de porte á la persona que lo pida desde algun punto de la Peninsula ó Ultramar.

En todas las capitales de provincia hay representantes de la Compañia, y agentes de la misma en casi todos los pueblos de España, isla de Cuba, Puerto-Rico, y Portugal, los cuales darán cuantas noticias pueda cualquiera necesitar.

(35 y 30 mens.)

INSTRUCCION GARANTIDA.

Clases de matemáticas para el ingreso en las escuelas especiales, y de francés é inglés, por D. José Fernandez de Travano, con la garantía del depósito de la mitad de los honorarios. Calle de la Luna, núm. 9, cuarto segundo. Para informarse calle del Ave. Maria, núm. 7, cuarto principal, de cuatro á cinco de la tarde.
(D. 00, 00, 00, 00 y 30.)

EL MADRILEÑO.

La empresa de este periódico está repartiendo á los suscritores la lámina, que tenía ofrecida, de la despedida de S. M. del general O'Donnell para la guerra de Africa.

El cumplimiento de cuantas ofertas hace este periódico, le ha granjeado en poco mas de tres meses cerca de 4,000 suscritores.

Si se abre la suscripcion con las condiciones ya estampadas en LA CORRESPONDENCIA.—(D. 00; 00 y 30.)

HIGIENE DENTARIA,

por D. JOSE BENETE, PROFESOR DENTISTA.

Acreditado en las principales cortes de Europa por las maravillosas curaciones que ha practicado, ofrece colocar dientes artificiales, inalterables, por el moderno sistema de CAUTCHUC VULCANICO; sirven perfectamente para la masticacion y pronunciancion, sin que estos causen el mas leve dolor, y sin el auxilio de RESORTES ni ATADURAS de ninguna especie, sobre los dientes naturales, pudiéndolos poner y quitar cuando se quiera.

Las muelas, orificadas y empastadas por este profesor, duran por lo menos diez años: deja enteramente paralizadas las cáries, evitando de este modo el dolor y mal olor que, despide la boca, producido por dichas cáries y por las viandas que se depositan en sus concavidades é infectan los

dientes sanos, pues no cabe la menor duda que la mas hermosa dentadura, que no sea curada á su debido tiempo por un hábil dentista, será destruida con la mayor rapidéz.

Su gabinete está provisto de un numeroso surtido de ricos instrumentos. Tiene máquinas de varios sistemas ELECTRO-MAGNETICO para los casos necesarios de hacer la extraccion de muelas, dientes y raigones, sin dolor.

Posee magníficas máquinas traídas de Londres y del Norte de América, para trabajar con una admirable perfeccion el CAUTCHUC.

Recibe de diez á cuatro de la tarde, calle de la Montera, núm. 30, piso segundo.
(D. 30, 2, 4, 6, 8, 10, 12 y 14.)

FORZOSA LIQUIDACION POR VEINTE DIAS.

Con motivo de la obra de la casa, calle de Postas, número 24, tienda, esquina á la de San Cristóbal, el dueño del establecimiento se ve en la imperiosa necesidad de realizar sus existencias. Se omiten detalles de estas, por ser innúmeros, efecto de los diferentes ramos que el referido establecimiento abraza, siendo los principales lenceria, géneros de lana y algodón, pañolera de todas clases, y algun otro artículo.

Respecto de precios, el encabezamiento desgraciadamente dice mas que pudieran decir los números. A última hora ha llegado una remesa de pañuelos de abrigo de coste de 33 rs., que se darán á 18.

NOTA.—Comprando 200 rs. se descuentan el 3 por 100.—(D. 30, 2, 4, 6, 8 y 10.)

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Hilarión de Zuleaga.